Rezandovoy, cinco años de oraciones 'online'

JOSÉ MARÍA RODRÍGUEZ OLAIZOLA COORDINADOR DE REZANDOVOY

«No bastan los lenguajes y medios que han funcionado durante mucho tiempo. Hay que adaptarse y proponer medios nuevos para un mensaje que es hoy tan necesario como siempre»

ace cinco años la portada de El Norte de Castilla, en la edición del 3 de marzo de 2011, se abría con un reportaje sobre una página de oración online que se lanzaba desde Valladolid. Bajo la foto del equipo, a toda página, se anunciaba: «Valladolid lanza para España e Hispanoamérica la oración 'online'». Y en la página interior el titular anunciaba: «Los jesuitas lanzan desde Valladolid la primera web de descarga de rezos» . Ninguno de los que entonces echábamos a rodar un proyecto así, con mucha ilusión y ganas de hacer algo diferente, imaginábamos el eco que iba a tener. Por supuesto que teníamos expec-

tativas de que la propuesta encontrase aceptación. Pero las referencias que teníamos -lo que conocíamos de otras páginas similares en otros países e idiomas– no nos per-mitían aventurar la extensión que podía llegar a tener algo similar en castellano. Después de todo, ¿habría mu-cha gente dispuesta a dedicar entre diez y quince minutos cada día a escuchar una reflexión basada en el evangelio, intercalando textos,

silencio y músicas? Cinco años después las cifras han desbordado cualquier pronóstico que pudiéramos hacer. Los números son muy positivos –teniendo en cuenta que no es un proyecto que venga respal-dado por grandes nombres,

por cadenas de televisión o por inversiones millo-narias– Es, sobre todo, el boca oído lo que ha ayudado a que cientos de miles de personas en todo el mundo vayan convirtiendo la propuesta de Rezandovoy en parte de sus vidas. En este momento hablamos de 350.000 descargas diarias (esto son unos 110 millones de descargas anuales, una cifra que impresiona), y sin parar de crecer. Además el contenido preparado se emite por distintas radios lo-cales y muchos de quienes lo utilizan lo reenvían a otros conocidos a través de whatsApp y de otras formas que no tenemos modo de contabilizar, por lo que el alcance real es mucho mayor que las cifras que manejamos. Hay usuarios en todo el mundo de habla hispana, con una sólida implantación en distintos puntos de España, Estados Unidos, México...

En la evolución del proyecto aprendemos algu-nas cosas sobre las enormes posibilidades de Inter-net y el equilibrio entre lo local y lo global.

Lo primero, hoy en día ya es un lugar común hablar de Internet como espacio en el que se vive bue-na parte del tiempo. Nativos digitales y personas de generaciones anteriores, a quienes Internet nos ha llegado en mitad de la vida, hemos entrado en una dinámica en la que es prácticamente imposible concebir muchas de las actividades cotidianas sin las herramientas y posibilidades que la red facilita. Si esto es así, ¿cómo no iba a estar la vida in-terior, la espiritualidad y la fe también en Internet? Hay muchas personas en búsqueda. Mucha gente inquieta, que espera encontrar algo que les llene, les remueva o les avude a encontrar sentido. Pero no basta lo de siempre. No bastan los lenguajes y medios que han funcionado durante mucho tiempo. Hay que adaptarse y proponer medios nuevos para un mensaje que és hoy tan necesario como

En segundo lugar, Internet no es, al menos no lo es aún, y no parece que lo vaya a ser en el corto plazo, un lugar donde poder acomodarse. Las nuevas tecnologías están en constante transformación. Si cuando empezamos pensábamos fundamentalmen-te en una página web, hoy somos conscientes de que son las aplicaciones digitales, a través de los Smartphone lo que hay que cuidar más. Durante estos años no hemos dejado

de renovar y añadir mejoras, la última una renovación to tal del proyecto en el pasado noviembre. Sin embargo, no todo el mundo es consciente de lo importante que es ser profesional y dedicar energía, esfuerzo, capacidades y recursos a los proyectos digitales. Hay muchos ámbitos donde sigue pareciendo que lo digi-tal es un apéndice, un último escaparate o un recurso que se trabaja en el tiempo libre. Da igual si estamos hablando de iglesias, universidades, re vistas, partidos políticos, clu-bes de fútbol o páginas de citas, el medio digital requiere dedicación. De otro modo la alternativa es la chapuza, Gran cantidad de escaparates digitales que va nacen moribun-



dos por un planteamiento insuficiente. En tercer lugar, cualquier puerta por la que ac cedamos a Internet, es una puerta de entrada local a un mundo global. Una pequeña oficina en Valladolid, en el Camino Viejo de Simancas, es nuestra puerta. Pero el mundo al que hemos accedido es puerta. Però el mundo a que nemos accedido es todo el mundo de habla hispana. A lo largo de es-tos años hemos tenido ecos y mensajes de distin-tas partes del mundo. Gente de diversas edades, si-tuaciones y espiritualidades. Gente que tal vez nunca llegará a conocer Valladolid, y quizás tampoco España, pero que, sin embargo, vibra y siente como propio algo que surge aquí. Gente que, en contex-tos y situaciones muy diversas, sin embargo recibe como propio un mensaje que trasciende frontera y que se adapta a diversas situaciones. Esto nos dice algo del medio (Internet) que lo hace posible; pero también a nosotros nos dice algo de un mensaje (el Evangelio) que cuando se expresa en su sentido más hondo, más personal y más directo, es igual en Valladolid, en El Paso o en el altiplano chileno.

Así que ahí estamos. Creciendo y dando nuevos pasos. Con enorme gratitud a todos los que colaboran con Rezandovoy, una enorme red de voluntarios desperdigados por el mundo, que colaboran en los contenidos; y de gente de nuestra ciudad que nos ayuda con las grabaciones. Con gratitud tamhióa a las instituciones que desde muy pronto cre-yeron que merecía la pena dar una oportunidad a un proyecto así. Y ojalá sepamos cuidarlo y hacer que siga sirviendo. Por muchos años.

EDITORIALES

Refugiados, política y moral

Es imperativo avanzar a toda velocidad hacia una solución política a la guerra civil que vive Siria

El vasto acuerdo inicial entre la Unión Europea y Turquía sobre el flujo incesante de refugiados que buscan entrar en Europa vía Grecia sus-cita reacciones encontradas entre los defensores del puro realismo – que lo asume fríamente a falta de algo mejor- y los criterios jurídico-políticos cercanos a imperativos morales vinculados a los derechos humanos, incluido al de huir de la muerte y recibir una acogida calurosa que a nadie en su trance debe negársele. Más allá de las formalidades diplomáticas y el intento de vestir el arreglo como razonable y útil para las partes y para los expatriados sin fortuna, lo acordado es un ejercicio de mera 'realpolitik' adoptado sin gran debate por la parte europea a fal-ta de algo mejor: se cambian 6.000 millones de dólares por mantener las oleadas de refugiados lejos y a buen recaudo. No ha habido sorpresa salvo en el precio: en diciembre pasado ya se alcanzó un acuerdo con Ankara para entregarle más de 2.700 millones de euros, pero se ha entendido juiciosamente que la cifra solo compensaba en realidad el esfuerzo hercúleo de la Administración turca que ya se ocupa de recibir, censar, alojar, alimentar y controlar nada menos que a 2.700.000 refueiados. La povedade se que ahora se trata de que po se muevan en masa. giados. La novedad es que ahora se trata de que no se muevan en masa hacia el paraíso europeo vía Grecia, que sigue atentamente el asunto y no quiere seguir siendo el guardián de un proceso de inmigración clandestina desde la cercana costa turca para el que carece de medios ma-teriales y en el que ya ha hecho una gran contribución. El acuerdo aún puede ser cuestionado, modificado y revisado, porque es provisional y deber ser ratificado por la UE dentro de una semana, tiempo de sobra para que los gobiernos europeos valoren en lo que vale, que es mucho, las reservas morales y éticas expresadas por buena parte de sus opinio-nes públicas, por no hablar de las fundadas dudas sobre la legalidad de lo acordado anotadas nada menos que por Acnur, la agencia de la ONU para los refugiados, cuyo jefe supremo, el secretario general Ban Ki-moon, se ha abstenido de endosar la presunta solución. Es igualmente imperativo avanzar a toda velocidad hacia la esbozada solución política a la guerra civil en Siria: eso sí ayudaría de modo genuino, pero lograrlo es mucho más dificil que comprar a precio de oro la recépción de pobres exiliados a quienes se prefiere tener lejos.

Oportunidades

Un informe del BBVA y el IVIE llega a la conclusión de que el gasto público en educación ha caído un 15% con la crisis, hasta niveles de 2006, en tanto el gasto privado con el mismo destino se ha incremen-tado un 28%, y sigue creciendo apresuradamente, sobre todo en clases extraescolares, libros y transporte en las primeras etapas educa-tivas, y en el pago de las tasas universitarias, que han subido sensi-blemente, en el nivel superior. Esta evolución –subraya atinadamente el informe— ha tenido un efecto negativo sobre la igualdad de oportunidades porque las familias pudientes mejoran el rendimiento escolar de sus hijos invirtiendo más en su educáción, en tanto las menos adineradas han de conformarse con un educación pública cada vez peor abastecida de recursos. No debemos olvidar que, en nuestras competitivas economías de mercado, la equidad se plasma en la igualdad de oportunidades en el origen, á partir de la cual cada individuo llega hasta donde le permiten sus dotes y su voluntad. Si permitimos que esa equidad de partida ceda, estaremos construyendo una sociedad cada vez más injusta.

El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 Nacido como El Norte de Castilla en 1856 de la unión de El Correo de Castilla y El Avisador

Director General: Ángel de las Heras Gonzalo. Director: Carlos F. Aganzo.

Subdirector-Jefe de Información: José Ignacio Foces.
Jefe Web: Eloy de la Pisa.
Jefa de Edición: Carmen Diez.
Jefa de Edición: Carmen Diez.
Jefe de Opinión: José Maria Cillero.
Secciones: Valladolid (Mar Dominguez), Castilla y León (Sonia Andrino),
Economia (Francisco Fernández), Culturas (Angélica Tanarro),
Deportes y Fin de Semana (Teresa García Fueyo), Cierre (Isabel F. Barbadillo),
Maquetación y Diseño (Francisco J. Quintero), Arte (Pedro Resina),
Delegados: Julio González Calzada (Palencia), Jaime Rojas (Segovia).